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ОРЁЛ — ПОД «КРАСНЫМ» МЭРОМ: 

О
дновременно с мэ�
ром жители Орла вы�
бирали и депутатов

горсовета. Выбрали. Однако
собраться сразу Совет не
смог. Получилось только со
второй попытки. Первую
блокировали депутаты, из�
бранные от КПРФ. Они почти
в полном составе на первое
заседание не явились. 

В городе пошли разгово�
ры о том, что есть силы, за�
интересованные в роспуске
горсовета, в котором боль�
шинство мандатов (22) полу�
чили депутаты, вошедшие
позже во фракцию "Единая
Россия".  Образовалась и
другая фракция — "КПРФ",
куда вошли восемь коммуни�
стов  и один "родинец". Со
второй попытки (18 марта)
депутатам удалось открыть
первое заседание. 

Городская избирательная
комиссия в это время про�
должала работу по итогам
мартовских выборов. Рас�
сматривали 120 жалоб, по�
данных в избирком, и прини�
мали финансовые отчеты де�
путатов. На заседаниях ко�
миссии говорили о том, что
по отдельным избиратель�
ным участкам можно было
бы и пересчет произвести.
Ведь  некоторым кандидатам
не хватило всего десяти го�
лосов, чтобы стать депутата�
ми. Однако выяснилось, что
"поезд ушел". Пересчиты�
вать надо было до объявле�
ния официальных результа�
тов выборов. Но сразу после
голосования накал страстей

был таков, что комиссия по�
шла на то, чтобы объявить
результаты без пересчета.

Послевыборные страсти
понемногу поутихли.

В апреле новоиспеченный
мэр А.А. Касьянов обратился
в горсовет  с просьбой дать
разрешение на крупное за�
имствование в банке.

Привлечение кредитных
ресурсов для покрытия де�
фицита городского бюджета
вызвало неоднозначную ре�
акцию депутатов. Такого в
нашем городе еще не было.
Предлагалось позаимство�
вать 125 миллионов рублей
(около 9 процентов бюдже�
та) под 11 процентов годо�
вых. Деньги нужны для вло�
жения их в капитальное стро�
ительство, ремонт муници�
пальных учреждений и со�
оружений (в том числе и
Александровского моста).
Председатель комитета по
бюджету и налоговой поли�
тике К.И. Федотов отметил,
что у членов комитета были
сомнения по поводу заим�
ствования, ведь деньги будут
вложены не в коммерческий
проект, сулящий финансо�
вую выгоду, а в городскую
инфраструктуру. Осязаемых
прибылей это не принесет.
Однако комитет решил под�
держать инициативу мэрии,
так как, по словам Федотова,
городской глава представил
убедительные аргументы в
пользу заимствования и на�
звал конкретные источники
погашения долгов.  

Тогда же одним из вопро�
сов был вопрос "О придании

муниципальной избиратель�
ной комиссии статуса юри�
дического лица" в соответ�
ствии с федеральным зако�
нодательством. Решение
было принято. В соответ�
ствии с ним председатель
комиссии получал статус му�
ниципального служащего,
работающего на постоянной
основе. Однако статус стату�
сом, а конкретные детали
(например, вопрос о зара�
ботной плате председателя
избиркома) не доработали. А
зря.

На майском заседании
горизбиркома член КПРФ 
В.С. Николаев "выставил
счет" Андриановой, заявив о
нарушениях во время выбо�
ров. Однако "список грехов"
из четырех пунктов многие
члены комиссии посчитали
надуманным. Сама же Анд�
рианова расценила демарш
коммуниста как попытку
сместить ее с должности гла�
вы горизбиркома, которая к
этому моменту стала номи�
нально освобожденной, и за�
явила, что один из замести�
телей мэра уже предлагал ей
уйти с поста директора МУП
"Недвижимость" (с основно�
го места работы) "по соб�
ственному". В избиркоме
Андрианова работала на об�
щественных началах. 

Вскоре она осталась фак�
тически безработной. Так как
мэр уволил ее с ранее зани�
маемой должности директо�
ра предприятия, аргументи�
руя свое решение тем, что
один человек не может зани�

мать сразу две муниципаль�
ные должности. Андрианова
осталась на посту предиз�
биркома, но без зарплаты.

В
городе заговорили,
что мэр сводит счеты
с Андриановой за ее

откровенное интервью на�
шей газете. Материал назы�
вался "Кто давил на избир�
ком?". Основания для таких
разговоров были: ведь не
секрет, что Касьянов еще до
выдачи ему удостоверения
мэра подавал жалобы на
председателя муниципаль�
ной избирательной комис�
сии в ЦИК и Генпрокуратуру.
А впереди были осенние до�
выборы депутатов, которые
многое решали в расстанов�

ке политических сил в горсо�
вете. 

Июнь прошел под знаком
скандала вокруг назначения
глав администраций районов
Орла. Три кандидатуры спо�
ров не вызывали. Однако
коммунист В.И. Загайнов,
предложенный мэром  как
глава администрации Совет�
ского района,  не  устраивал
подавляющее большинство
депутатов горсовета. Члены
фракции КПРФ уперлись и
других кандидатов не утвер�
ждали. Даже срывали засе�
дания горсовета, когда их ва�
риант не проходил. А в это
время Загайнов фактически
руководил районом, был "ис�
полняющим обязанности".

После истечения трех ме�
сяцев со дня назначения и.о.
глав территорий Орла во�
прос об их статусе стал реб�
ром — закон не предусмат�
ривает более длительного
срока нахождения в должно�
сти исполняющего обязан�
ности. Касьянов нашел инте�
ресный выход из ситуации —
главы районов стали его
представителями на местах
по доверенности. С этим не
согласилась прокуратура. По
мнению прокурорских ра�
ботников, был нарушен за�
кон. Началось судебное раз�
бирательство. Вопрос о кан�
дидатуре главы Советского
района был решен лишь в ок�
тябре, восьмого числа, пос�

ХРОНИКА
15 марта прошлого года в Орле на площади Ленина с утра

несколько десятков человек под красными знаменами

собрались на несанкционированный митинг. Они требовали 

от председателя муниципальной избирательной комиссии 

Т.Д. Андриановой срочно объявить результаты голосования 

по выборам мэра города. Однако вскоре выяснилось, что

собирались зря — официальные итоги уже были переданы

представителям прессы: победил выдвиженец от КПРФ 

А.А. Касьянов.

Предприниматели уже
собирались заключать до�
говоры на аренду будущих
помещений кафе и магази�
нов, которые, как было объ�
явлено, в великом множест�
ве появятся в прилегающей
к мосту зоне отдыха. 

На ремонт моста админи�
страция взяла немаленький
кредит. Но этих средств, как
выяснилось, было недоста�
точно. И тогда градоначаль�
ники объявляют беспреце�
дентную акцию "Впиши свое
имя в историю города". На�
помним, правила игры были
просты: вы платите некото�
рую сумму, а за это ваше
имя будет выгравировано
либо на одной из пяти тысяч
тротуарных плиток (7,5 ты�
сячи рублей, для выпускни�
ков школ�2006 — 5 тысяч),
либо на медальоне — их
должно было быть 112, сто�
имость одного — 150 тысяч
рублей. Предложили и ва�
риант для самых достойных
— или состоятельных? —
гравировка на картуше. Их
предполагалось изготовить
18, стоимость одного —
миллион рублей. И вас, обе�
щали чиновники, как мини�
мум 50 лет (видимо, до сле�
дующего грандиозного ре�
монта) будут помнить бла�
годарные орловцы. А кроме
того (об этом говорилось
вскользь), может, и удастся
вот так, с миру по нитке, на�
брать 150 миллионов руб�
лей, которые, по данным
специалистов, были необ�
ходимы для реконструкции.

Но, как говорится, фокус
не удался. Желающие уве�
ковечить свое имя все никак
не выстраивались в оче�
редь. Предполагаемый по�
ток денежных вливаний
обернулся в реальности
тонким ручейком. Но и
здесь не растерялись доб�
лестные градоначальники.
"Если орловцы не понимают
своего счастья, — видимо,
рассудили они, — значит,
будем искать понимающих
людей в других краях". 

И написали  письмо —
нет, не турецкому султану,
до него пока очередь не до�
шла, — а мэру Москвы 
Ю.М. Лужкову. Удостоил
Юрия Михайловича этой че�
сти зам. мэра В.В. Еремин
— именно его подпись стоя�
ла под письмом. Но, види�
мо, и в столицах нет пони�
мающих людей. Не проник�
ся московский градона�

чальник масштабом пред�
ложенного ему предпри�
ятия, не вдохновила его
перспектива увековечения
своего имени на орловской
земле.

Тем не менее без ответа
предложение Еремина не
оставили, письмо из прави�
тельства Москвы прислали.
Вот только не автору
послания, а губернатору
Орловской области. И были
немало удивлены тем, что
щедрое предложение мэ�
рии не согласовано с Его�
ром Семеновичем. На этом
эпопея с приглашением
иногородних спонсоров по�
ка закончилась. Но кто зна�
ет, как широко развернется
фантазия зам. мэра? Может
быть, завтра письмо из ор�
ловской мэрии полетит  и
за рубеж?  

Но вернемся в 2006 год.
Близился день освобожде�
ния Орла. Горожане ждали
любимый праздник с осо�
бым нетерпением. Ведь
именно в этот день, если ве�
рить неоднократным обе�
щаниям мэра,  нашим взо�
рам должен был предстать
обновленный мост. Но… За
некоторое время до празд�
ника мэр заявил, что воз�
никли непреодолимые
сложности и завершение
работ откладывается. Мно�
гие почувствовали себя об�
манутыми. Следующим сро�
ком был назван октябрь… А
потом... потом люди просто
перестали надеяться, а
вскоре и интересоваться
очередной датой предпола�
гаемого открытия моста. Не
раз приходилось слышать,
как горожане шутят, говоря
о каком�либо маловероят�
ном событии: "Это будет,
когда Александровский
мост откроют!". Эта фраза
стала для орловцев синони�
мом известной поговорки
"когда рак на горе свист�
нет". 

Для градоначальника же
эта "стройка века" стала
своеобразным оправдани�
ем "кредитных аппетитов"
мэрии, позволяющим вновь
и вновь просить кредиты:
мост�то надо достроить. Не
привести город к долговой
яме пока удается лишь бла�
годаря стараниям депута�
тов горсовета — они поры�
вы мэрии хоть частично, но
сдерживают, напоминая,
что долги надо отдавать. А
итог таков: долги бюджета
растут, а воз, точнее — мост,
и ныне там.

«ЧЕРНАЯ ДЫРА»,
или А МОСТ 

И НЫНЕ ТАМ…
Затянувшаяся реконструкция Александровского

моста на какое0то время стала центральным

событием городской жизни. Помните, с какой

помпой было объявлено о грандиозных планах

администрации? Целый хор голосов — от

коммунальщиков до архитекторов — пел о том,

как прекрасен станет центр Орла после

завершения этой "стройки века". 

Получив в феврале квитан�
ции на оплату коммунальных
услуг, орловцы в очередной
раз были неприятно удивлены.
К привычным строчкам доба�
вилась новая: оплата электро�
энергии в местах общего поль�
зования. На редакцию обру�
шился шквал звонков. Наши
читатели недоумевают: сколь�
ко можно "выворачивать" кар�
маны горожан, требуя оплату
за услуги, которые во многих
домах не предоставляются?! 

Жители дома №153 по Мос�
ковскому шоссе рассказывают:
ни разу работники ЖЭУ не вкру�
тили нам лампочку, мы их поку�
паем за свой счет! За что пла�
тить? Наш читатель С.В. Серге�
ев предложил тем, кто ввел но�
вую строчку оплаты, перерезать
провода в его подъезде. Он
предпочитает купить фонарь —
дешевле выйдет, все равно ведь
лампочки приходится покупать
самому. А жители домов № 1,3 и
5 по улице Машиностроитель�
ной были шокированы, увидев в
своих квитанциях новую строч�
ку. Дело в том, что в их подъез�
дах просто�напросто нет элек�
тропроводки. "За что же нам
платить?!" — возмущаются ор�
ловцы.

Цитата из письма нашего чи�
тателя — пенсионера В.С. Ряб�
чуна: "Городская администра�
ция не перестает удивлять (ес�
ли не шокировать) граждан
очередными решениями, на�
правленными на дальнейшее
изымание средств из наших
кошельков. Если перевести с
чиновничьего на общедоступ�
ный язык, получается, что ор�
ловцы обязаны платить за ос�
вещение подъездов, за энер�
гию, "съеденную" моторами

лифта, за телевизионный уси�
литель, кодовую дверь и так
далее. Авторы этого постанов�
ления, видимо, не знают, что
телеусилитель в подъезде
входит в технологический про�
цесс доставки телесигнала в
квартиры, а за это мы давно
платим. Платим и за кодовую
дверь (фирме, ее установив�
шей), и за лифты. Мэрия хочет
урвать свою долю?"

Постановление, вступившее
в силу 1 февраля, взбудоражи�
ло весь город. Пятнадцатипро�
центный барьер, установлен�
ный службой по тарифам Ор�
ловской области как предель�
ная цифра роста цен на услуги
ЖКХ, был значительно превы�
шен. Эта служба, кстати, не�
медленно направила в мэрию
предписание о недопустимос�
ти подобных действий. Но чи�
новники и тут нашлись: "А мы
не приказывали, мы рекомен�

довали! А вот руководитель
МУП ЖРЭП (з), не разобрав�
шись, принялся "под копирку"
вписывать в квитанции новые
строчки. Но это же на его сове�
сти!" Только забыли градона�
чальники, что постановление
не может носить рекоменда�
тельный характер — это нор�
мативный акт, требующий обя�
зательного исполнения на тер�
ритории Орла!

Давайте посмотрим по по�
рядку.  Во�первых, жилищная
реформа, на которую ссыла�
ются представители мэрии, по
сути, еще не действует на тер�
ритории Орла (если не считать
реформированием все новые
попытки опустошить кошельки
горожан). Во�вторых, плата за
освещение подъездов может
взиматься только после того,
как жильцы выберут управляю�
щую компанию и произойдет
закрепление права собствен�

ности на места
общего поль�
зования. Этого
не сделано. 
В � т р е т ь и х ,

большинство орловцев просто
не понимают: за что платить?
За покупаемые на деньги
жильцов лампочки в подъез�
дах? За отсутствующую элек�
тропроводку? 

По мнению руководителя
областной службы по тарифам
Е.Н. Жуковой, при подготовке
постановления городские чи�
новники просто "выдернули"
некоторые нормы из Жилищ�
ного кодекса и прочитали их
так, как это было выгодно для
мэрии. Постановление нужно
отменять, иначе последует об�
ращение в суд. Так же считает
и прокурор Советского района
В.В. Кузьменко. Он высказался
жестче: требование — отмена
постановления в двухдневный
срок. И, безусловно, размер
платы должен быть согласован
с городским Советом народ�
ных депутатов. Народные из�
бранники также высказались
за отмену постановления.

Мэра эти высказывания, по�
хоже, обидели. 

— Все говорят, что они за
народ, — недовольно сказал
А.А. Касьянов. — А в этом слу�
чае нельзя руководствоваться
эмоциями…

Чем же нужно руководство�
ваться, градоначальник не
уточнил. Зато обвинил комму�
нальщиков в том, что никто из
них не стал вчитываться в по�
становление, а просто вписа�
ли в квитанции новую строчку.
Что ж, выигрышная позиция —
виноват "стрелочник", но толь�
ко не те, кто готовил наделав�
ший столько шума документ.

На протест прокуратуры мэ�
рия не отреагировала. Но ва�
риантов развития событий не�
много: либо чиновники сами
признают свои действия недо�
пустимыми и отменят злопо�
лучный документ, либо это
сделает суд. 

Именно так сможет воскликнуть уже совсем скоро каждый из нас, если

реформа ЖКХ в Орле пойдет по "жесткому" пути (определение мэра. — Авт.),

или, как говорят горожане, "по0касьяновски".

ПЛАЧУ ЗА ВСЁ!

Почему так происходит? Одна из причин — отсут�
ствие у мэров какой бы то ни было ответственности
за то, что они творят. Народ избрал? Но, к сожале�
нию, ответственность перед избирателями для мно�
гих из них — нечто настолько эфемерное, что не
стоит над этим и задумываться. Вот и переступают
закон, почувствовав вседозволенность и безнака�
занность.

Каков же выход? По мнению ряда депутатов Гос�
думы, мэров должны назначать губернаторы. В этом
случае глава субъекта Федерации будет в полной
мере нести ответственность за своего выдвиженца.
И, самое главное, уйдут в прошлое ситуации, когда
конфликт губернатора и мэра носит не конструктив�
ный характер, а превращается в безысходное про�
тивостояние "кто кого", что, разумеется, только от�
рицательно сказывается на ситуации в столицах ре�
гионов. 

Есть и еще одна точка зрения, которая, на первый
взгляд, может показаться парадоксальной. Ее вы�
сказал побывавший на минувшей неделе в Орле ли�
дер ЛДПР В.В. Жириновский. Владимир Вольфович
считает, что мэры попросту… не нужны. Аргумента�
ция такова: в регионе есть губернатор, а его первый
зам должен осуществлять управление городом. В
подчинении вице�губернатора должен находиться
небольшой штат, решающий повседневные вопро�
сы городской жизни. Самоуправление же должно
начинаться с уровня района и ниже. К чему созда�
вать (и содержать!) две управленческие структуры?

Что ж, предложение необычное, но, согласитесь,
не лишенное логики. Особенно если проанализиро�
вать все то, что было сделано исполнительной влас�
тью города за последний год. Если градоначальни�
ки и дальше будут трудиться такими же ударными
темпами, то становится страшно: не получим ли мы
через год�другой город�банкрот и массовую рас�
продажу городского движимого и недвижимого
имущества?

А НУЖЕН ЛИ 
ОБЛАСТНОМУ 
ЦЕНТРУ МЭР?

Дискуссии на эту тему все чаще

разворачиваются на всех уровнях. И 

не случайно. То и дело в выпусках

новостей появляется информация о том,

что на очередного мэра очередного города

заведено уголовное дело. Складывается

ощущение, что по стране идет настоящая

эпидемия. 
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ГОД ПЕРВЫЙ. БУДЕТ ЛИ ВТОРОЙ?

ле довыборов в горсовет.
В.И. Загайнов ушел в депута�
ты, и одновременно мэр на�
значил его директором МУП
"Недвижимость".

Сама предвыборная кам�
пания проходила в странной
обстановке. Горизбирком
сидел без денег почти до по�
следней недели перед голо�
сованием. Бюллетени типо�
графия "Труд" печатала в
долг. Участковые комиссии
работали без бюджетных
средств. Деньги из город�
ской казны администрация
перечислила лишь в послед�
них числах сентября.

А довыборы показали не�
ожиданный для многих ре�
зультат: пять из шести вновь

избранных депутатов всту�
пили во фракцию "Единая
Россия", которая обеспечи�
ла себе так называемое
"квалифицированное боль�
шинство" (две трети голо�
сов) в горсовете.

В начале осени депутаты
подняли вопрос о банкрот�
ствах городских предпри�
ятий. Тогда сразу пять МУПов
оказались у опасной черты (в
начале весны к банкротам
причисляли лишь "ДЭУ"). А
скандальная история, когда
долги банно�прачечного хо�
зяйства (БПХ) были проданы
частному лицу по курсу 1 к
16, вызвала на заседании
горсовета бурю эмоций у на�
родных избранников. Депу�

таты высказывались одно�
значно против банкротства
городских предприятий,
ведь за этой процедурой
могла последовать распро�
дажа имущества, принадле�
жащего всем горожанам.
Однако Касьянов тогда заве�
рил депутатов, что все соци�
ально значимые предпри�
ятия останутся в городской
собственности.

М
ежду тем уже в фев�
рале в официаль�
ной городской га�

зете появилась статья на те�
му: "Баню № 3 придется про�
дать, чтобы не обанкротить
все БПХ".  Оно и понятно.
Кредиторы — люди серьез�
ные. По крайней мере на за�

седании депутатской комис�
сии бывший тогда времен�
ным управляющим баней 
А.И. Горбачев заявил, что
долги БПХ перекуплены у ча�
стного лица московской
фирмой, специализирую�
щейся на подобных операци�
ях с предприятиями�банкро�
тами, не без выгоды для се�
бя. 

Конец прошлого года был
ознаменован разногласиями
между депутатами и мэрией
по поводу формирования но�
вого бюджета. Дело каса�
лось все тех же долгов, но
уже в масштабе всего горо�
да. Вот с каким заявлением
выступил на страницах на�
шей газеты председатель
бюджетного комитета горсо�
вета К.И. Федотов: "Сразу
после выборов новый состав
администрации заверял де�
путатов, что легко может
привлечь в город крупных
инвесторов для строитель�
ства жилья и масштабных
торговых комплексов, а
деньги от их деятельности в
виде налогов и других отчис�
лений широкой рекой поте�
кут в бюджет Орла. Речь шла
о сотнях миллионов рублей.
Однако для того чтобы лик�
видировать имевшийся 
70�миллионный дефицит
бюджета и активно начать
ремонт муниципальных объ�
ектов, мэрия вышла в горсо�
вет с просьбой о заимство�
вании 125 миллионов руб�
лей.

Депутаты дали согласие,
так как предложенная аргу�
ментация нас убедила: на�
чать ремонтные работы ши�
роким фронтом с весны —

это разумно. Нас заверяли:
источники погашения по
кредитам будут найдены за
счет внутригородских резер�
вов в течение года…

Ч
то же мы видим сей�
час, когда год уже поч�
ти закончился?  Муни�

ципальный долг не погаша�
ется, а приближается к кри�
тической черте. Субвенции и
субсидии из областного
бюджета составляют почти
треть от всех расходов. А до�
ля собственных доходов го�
рода в общем объеме по�
ступлений снижается. Не вы�
полнен план по единому на�
логу на вмененный доход,
потери городского бюджета
из�за недоимки по арендной
плате земли — больше 17
миллионов, недополучено
почти 6 миллионов от прода�
жи имущества.

Результаты деятельности
нынешней администрации
заставляют усомниться в
том, что имеющиеся долги
будут успешно погашены. На
протяжении многих лет од�
ним из главных правил уп�
равления в Орле было "жить
по средствам", но нынешняя
администрация свернула с
этого пути. Почти 80 процен�
тов всех городских средств,
запланированных на капи�
тальное строительство, по�
шли на реконструкцию Алек�
сандровского моста ". 

Споры между депутатами
и мэрией по принципиаль�
ным вопросам возникают
почти на каждом заседании
горсовета. Можно ожидать,
что в нынешнем году самыми
популярными в этом смысле
темами будут все те же дол�
ги и реформирование ЖКХ.

 МУНИЦИПАЛЬНОЙ ВЛАСТИ

При обсуждении бюджета�
2007 депутаты горсовета такие
намерения решительно пресек�
ли, сократив сумму кредита бо�
лее чем вдвое. Народные из�
бранники задали резонный во�
прос: каким образом админист�
рация собирается выплачивать
кредиты и, главное, какова эф�
фективность тех, что уже взяты,
какие насущные для города
проблемы они помогли решить?

Представители администрации
ответили просто: с чего отдавать
— решим, когда придет время. Об
эффективности использования за�

емных средств не было сказано ни
слова, несмотря на неоднократ�
ные наводящие вопросы. Вероят�
но, эти сведения приравнены ис�
полнительной властью к государ�
ственной тайне и разглашению не
подлежат. 

Справедливости ради скажем,
что о возвращении кредита градо�
начальники все же подумали и вы�
ход нашли, на их взгляд, оптималь�
ный: перекредитование. Только
вот депутаты горсовета эту точку
зрения не разделили. По их мне�
нию, для возврата заемных
средств и покрытия дефицита
бюджета нужно не набирать новые
кредиты, а искать реальные источ�
ники доходов, например такие, как
продажа и аренда земли, налого�
вые поступления. В итоге были
увеличены планируемые доходы
от сдачи в аренду муниципального

имущества, предусмотрено полу�
чение дивидендов по акциям. Сов�
сем отказаться от кредита не уда�
лось, но он уменьшен вдвое. Гор�
совет дал "добро" на 43 миллиона
рублей. Депутаты выразили на�
дежду, что долг начнет погашать�
ся, а в новую кредитную "петлю"
город не полезет.

Еще один немаловажный во�
прос — содержание аппарата ад�
министрации. Сумма, первона�
чально запрошенная мэрией, бы�
ла уменьшена почти на пять мил�
лионов рублей. Все эти меры по�
зволили добавить средства на со�
циальную поддержку нуждающих�
ся граждан, молодежную полити�
ку, строительство социального
жилья (изначально выделение
средств на эту строчку не предпо�
лагалось вовсе) и некоторые дру�
гие статьи.

Любой здравомыслящий чело�
век справедливо возмутится: как
рынок может стать банкротом?!
Это не ЖРЭУ, которое регулярно
недофинансируется, а самостоя�
тельно покрыть свои убытки не в
состоянии. Рынок прибылен по оп�
ределению. Достаточно приехать
на Северный в выходной день, что�
бы понять: дела тут идут вполне ус�
пешно. Но администрация Орла, а
точнее, управление муниципально�
го имущества, владеющее 51% ак�
ций ОАО "Северный рынок", реши�
ло по�другому.

Совет директоров сменил руко�
водителя рынка А.П. Савкова, кото�
рый сейчас находится на больнич�
ном. Кстати, именно Савков в свое
время вывел рынок из кризиса, в
котором он находился несколько
лет. Теперь вместо него назначен
новый директор — Ю.В. Дуничев,
одновременно являющийся гене�
ральным директором ООО "Южный
рынок". По словам сотрудников
Северного рынка, новый руководи�
тель почти за две недели в новой
должности пробыл на рабочем ме�
сте лишь несколько часов. Но, ви�

димо, за столь короткий срок успел
оценить ситуацию. Во всяком слу�
чае, результатом его "ревизии"
стало заявление в арбитражный
суд о признании ОАО "Северный
рынок" банкротом.

Дело в том, что рынок свыше че�
тырех миллионов рублей должен
управлению муниципального иму�
щества. Это следует из подписан�
ного по инициативе главного акци�
онера мирового соглашения.
Представители рынка утверждают,
что эта сумма значится в недей�
ствительных договорах аренды.
Мнение мэрии: акционерное обще�
ство не платит ни копейки в город�
скую казну от использования иму�
щества, приносящего прибыль. 

Таким образом, общий долг
рынка составил более семи милли�
онов рублей. Но, по мнению со�

трудников рынка, в первую очередь
финансовой службы, погасить долг
вполне возможно за счет кредита.
Его согласен предоставить один из
банков, поскольку все предыдущие
кредиты рынок возвращал своев�
ременно.

"Складывается мнение, что чьи�
то личные финансовые интересы
ставятся городской властью пре�
выше общественных". Это цитата
из письма представителей рынка
председателю городского Совета
народных депутатов В.И. Уварову.
И такое мнение складывается не
случайно. Только придя на рынок,
новый директор стал говорить о
планируемом повышении аренды
для торгующих на рынке предпри�
нимателей, о массовых увольнени�
ях штатных работников. Все это
вызвало ажиотаж, который привел

к оттоку арендаторов, а следова�
тельно, к ухудшению финансового
состояния рынка. Следующий шаг
— его банкротство и передача в ча�
стные руки. Парадоксально, но, ви�
димо, в этом и заинтересована го�
родская исполнительная власть.
Начальник управления муници�
пального имущества Ю.Н. Глазков
на собранном депутатами горсове�
та совещании заявил, что, в об�
щем�то, вопрос уже решен и пред�
принимать что�либо поздно. Тем не
менее вопрос о судьбе рынка будет
вынесен на мартовскую сессию
горсовета, поскольку, как сказал
заместитель председателя Совета
М.В. Вдовин, депутаты не имеют
морального права признать бан�
кротом успешно развивающееся
предприятие. 

ОСТАНОВКА НА ПУТИ К ДОЛГОВОЙ ЯМЕ
Кстати, о долгах. На 

1 января 2007 года долг

города по взятым ранее

кредитам (с учетом

процентов) составил 150

миллионов рублей, через

год эта цифра вырастет до

198 миллионов. Городская

администрация была

намерена "плодить" долги и

дальше: планировалось

взять еще 106 миллионов

рублей кредита.

ПЕРСПЕКТИВА: ГОРОД'БАНКРОТ?
Банкротство. Это слово все чаще слышится в

кабинетах мэрии. За последний год на путь

банкротства стали уже пять предприятий: МУП "ДЭУ",

таксомоторное предприятие, банно0прачечное

хозяйство, МУП ЖРЭУ №№ 1 и 3. Вот0вот к ним

присоединится и Северный рынок.

Орловским градоначальником Касьянова,

как известно, выбирали на пять лет. Однако

долго ли продлится касьяновское мэрство,

как говорится, одному Богу известно. Да еще,

наверное, чувашским судьям. В прессе уже

сообщалось,  что уголовное дело о неуплате

136 миллионов рублей налогов Новочебок0

сарским домостроительным комбинатом, ко0

торый возглавлял Касьянов, судом возвра0

щено прокуратуре на доследование, но не за0

крыто. 

На днях в Орле побывали депутаты Госу0

дарственной Думы А.Е. Хинштейн и В.В. Жи0

риновский. Первый приезжал по делам доль0

щиков "Социальной инициативы". На пресс0

конференции он упомянул о "чувашском де0

ле" орловского мэра: "Я знаю, что существу�

ет материал доследственной проверки  в от�

ношении действующего главы города Орла

господина А.А.  Касьянова. В течение ближай�

ших нескольких недель господин Касьянов

должен принять все необходимые меры и вы�

работать комплекс решений для того, чтобы

защитить право пострадавших соинвесторов.

Если этого не будет сделано,   мы со своей

стороны приложим максимум усилий для то�

го, чтобы это уголовное дело было реаними�

ровано и возбуждено. К сожалению, у нас не

остается другого пути, потому что, если нас

не хотят слышать по�хорошему, придется

действовать по�плохому".

А В.В. Жириновский на вопрос о "чуваш0

ском деле" ответил безотносительно к Касья0

нову, но очень интригующе: "Я абсолютно

уверен, что все главы администраций горо�

дов элементарно могут быть подвергнуты

уголовному преследованию. Сомневаться в

этом не приходится. Иногда граждане спра�

шивают, почему же так медленно в этом во�

просе наводится порядок. Отвечу так: если

всех посадить одновременно, то нарушится

управление страной.  Раньше была очередь

на квартиры, на путевки, теперь — очередь на

отсидку. Все сядут!.. Я даже срок могу опре�

делить, когда начнется массовая "посадка" —

с 1 ноября".

ПОСТСКРИПТУМ 

Полосы подготовили  Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ и Елена ПРЕСНЕЦОВА.

КЛАВДИЯ СЕРГЕ0

ЕВНА, пенсионер:

"Голосовала на прошедших
выборах за А.А. Касьянова,
но хочу сказать, что особых
изменений с того времени
нет, а если что�то и меня�
ется, то в худшую сторону.
Надеюсь, что  избранный
мэр все�таки хоть как�то
оправдает надежды горо�
жан, которые за него голо�
совали".
ЛИДИЯ ВАСИЛЬЕВ0

НА, пенсионер:

"Все осталось так же, как и
было до прошедших выбо�
ров. На выборы больше не
пойду, так как считаю, что
все решает не народ, а ре�
зультаты определены зара�
нее".
ВЛАДИМИР ИОСИФО�

ВИЧ, пенсионер:

"Считаю, что все постепен�
но меняется в лучшую сто�
рону, так как мэр пытается
бороться с повышением та�
рифов".
ДМИТРИЙ:

"За это время изменения
произошли в худшую сто�
рону. Например, снег на
улицах совсем перестали
убирать".

ВАСИЛИЙ АЛЕКСЕЕ�

ВИЧ, пенсионер:

"За это время в нашем го�
роде стало больше поряд�
ка".

НИКОЛАЙ:

"Все осталось, как было. Я
голосовал за А.А. Касьяно�
ва, но в последнее время
очень разочаровался — он
не оправдал наших на�
дежд".
АНАТОЛИЙ ЕГОРО0

ВИЧ, пенсионер:

"На мой взгляд, в нашем
городе изменения произо�
шли только в худшую сто�
рону. Сам я голосовал за
А.А. Касьянова, но сейчас
разочаровался в своем вы�
боре".
ИГОРЬ ВАСИЛЬЕ0

ВИЧ, пенсионер:

"На мой взгляд, мэр стара�
ется, но так как финансиро�
вание слабое, то особых
результатов не видно".

АЛЕКСАНДР ДМИТ0

РИЕВИЧ, пенсио0

нер:

"Никаких изменений нет".

Подготовила Лилия КАТКОВА.

Фото Елены КОРОЛЁВОЙ.

ГЛАС НАРОДА
С момента выборов городской власти прошел год. Что, на ваш взгляд, измени0

лось за это время в нашем городе?  Этот вопрос мы задавали на улицах Орла.


